
среда обитания

Промзона «Заволжье» 
пополнилась инфраструктурным 
проектом. 

ГеорГий Кузнецов  �

Во вторник 19 августа в промзоне «Заволжье» началось строительство учебного 
центра по управлению инвестиционными и строительными проектами компании 
«СиСиЭй Инжинириг». В закладке символической капсулы времени в основание 
объекта принял участие губернатор Сергей Морозов. 

«СиСиЭй Инжинириг» занимается проектированием объектов технозон и осу-
ществлением технического надзора над их строительством. На территории РФ «Си-
СиЭй Инжинириг» работает более десяти лет, в Ульяновской области - с 2012 года. 
На ее счету - заводы DMG Mori Seiki, Schaeffler и Nemak в промзоне «Заволжье». 

Кроме проектирования компания под брендом Setcons разрабатывает программ-
ное обеспечение, дающее удаленный  on line доступ к проектной документации, про-
токолам совещаний, дефектным ведомостям,  информационным моделям зданий и 
любой другой строительной документации в любое время и из любой точки мира, 
что экономит время и деньги. 

Буквально недавно этот софт был полностью русифицирован, и у «СиСиЭй Ин-
жинириг» появилась необходимость в учебном центре в России. Местом для него 
была выбрана Ульяновская область, и 13 мая этого года глава региона, генеральный 
директор компании Томас Гебхардт и генеральный директор ОАО «Корпорация раз-
вития Ульяновской области» Сергей Васин подписали соответственное инвестици-
онное соглашение. 

(Окончание на стр. 4)

Ни России,  ни Германии  
не нужна  конфронтация 
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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   31780 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54470 - 4-разовый выход

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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В Европарламенте предложили 
ограничить конвертируемость рубля 
В рамках дальнейших санкций против россии можно 
было бы ограничить конвертируемость рубля. c таким 
предложением выступил заместитель председателя 
европарламента рышард Чарнецкий, сообщается на 
сайте политика.

Роскомнадзор разработает методику контроля 
качества мобильной связи 
минкомсвязи поручил роскомнадзору разработать специальную 
методику для отслеживания качества сотовой связи на территории 
россии. Уже сегодня известно, каким образом будет проводиться ра-
бота над этим вопросом. сообщается о том, что будет разработана 
специальная программа для мобильных устройств.

От небольшого  ведомственного партийного 
архива до государственного хранилища  
исторической памяти. Государственному архи-
ву новейшей истории Ульяновской области  
исполнилось 70 лет. 

Торжественные мероприятия, посвященные 
празднованию юбилея, начались с награждения 
сотрудников архива и продолжатся до конца года. 

В январе 1943 года была  образована 
Ульяновская область,  год спустя начинается 
история партийного архива обкома КПСС. Здесь 
и поныне большая  часть документов относится 
к истории государственной  политики.  В непро-
стые военные и послевоенные годы сотрудники 
архива буквально по крупицам спасали от гибели 
важнейшие документы. 

За семь десятилетий архив успел поменять 
три местожительства, расположившись и  в ны-
нешнем Доме правительства, и в подвальчике  на  

Энгельса, пока в 1983 окончательно не обосно-
вался на Матроса,16. Это единственное в обла-
сти здание, специально возведенное  для архива 
с особой температурой, влажностью и условиями 
хранения. 

(Окончание на стр. 7)

Уважаемые работодатели города Ульяновска!  
В целях оказания помощи гражданам Украины, покинувшим территорию  своего 

постоянного проживания и  прибывшим  в  Ульяновскую область, служба занято-
сти населения города Ульяновска  обращается  с просьбой  рассмотреть возможность  
трудоустройства данных граждан на вашем предприятии.

В случае  наличия  возможности для трудоустройства граждан Украины про-
сим вас направить информацию по имеющимся вакансиям в  Центр занятости на-
селения города Ульяновска.

Телефон для справок  35-71-73. Р
ек

ла
ма

Что есть хорошо 
Разучился и категорически не хочу бегать по магазинам в поисках 

сыра, причем лишь одного - сурского. Мне хочется, чтобы у меня 
всегда на столе были ананасы, фейхоа, разные фрукты и овощи. По-
нимаю, это политика, но я не хочу отказываться от разнообразия, а 
главное, от доступности. Это не значит, что мы стали обществом по-

требителей, просто это стало нашей нормой, и менять что-то в своей 
жизни мне не хочется.
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Большинство россиян считают, что самый лучший флаг 
для современной России - это триколор

Таковы результаты  исследований центра портала Superjob. 
Сегодня, в День Государственного флага Российской Федерации,  на главной площади Ульяновска 

будет дан старт шествия с флагом России. Размер полотнища - 6х20 метров. Среди флагоносцев - луч-
шие работники ульяновских предприятий. Маршрут шествия: площадь Ленина - эспланада - площадь 
100-летия со дня рождения В.И. Ленина. Начало в 10.30.

12.00 - площадь 100-летия со дня рождения В.И. Ленина - церемония поднятия Государственного флага 
Российской Федерации. Торжественная часть, вручение паспортов ульяновским школьникам, которые при-
несут клятву Родине. Чествование участников автопробега «Маршрут памяти «Ульяновск - Севастополь». 

После 12.20 - взлет вертолета с флагом Российской Федерации.

Госархиву - 70 



2

Как рассказала замминистра здравоохранения и соц-
развития Екатерина Сморода, сейчас в пункте, созданном 
на базе реабилитационного центра для детей и подростков 
с ограниченными возможностями здоровья, проживает  
51 человек. 

В тот же день глава региона провел заседание комис-
сии по оказанию поддержки вынужденным переселенцам. 
Участники совещания рассмотрели вопросы организации 
межведомственного взаимодействия в данной сфере. «На 
органы власти возложена государственная задача, связан-
ная с размещением жителей Украины, покидающих свою 
страну. К нам постоянно приезжают беженцы либо само-
стоятельно, либо организованно. Независимо от способа 
их прибытия мы должны встретить людей, трудоустроить, 
помочь решить проблемы со здоровьем, определить детей в 
дошкольные учреждения. То есть создать дружелюбную ат-
мосферу и условия для того, чтобы они стали достойными 
гражданами нашей страны. Еще раз подчеркну, мы готовы 
помогать тем, кто хочет здесь жить и трудиться. Если этого 
в планах нет и они хотят вернуться домой, мы поможем и в 
этом», - заявил губернатор.

По информации специалистов областного министерства 
здравоохранения и социального развития, по состоянию на 
20 августа в пяти действующих в регионе пунктах времен-
ного размещения находятся 407 человек. Ульяновские ра-
ботодатели готовы предложить гражданам Украины 1685 
вакансий, в том числе 366 с предоставлением жилья.

Напомним, задачи по сопровождению вынужденных 
переселенцев на уровне ПФО поставил полномочный 
представитель Президента РФ в Приволжье Михаил Ба-
бич. В первую очередь они касаются информирования вы-
нужденных переселенцев об их правах и помощи, которую 
они могут получить. Для этого в отделениях ФМС в регио-
нах округа создаются информационные стенды, выпуска-
ются методические пособия.

Михаил Бабич отметил, что аппарат полпреда совмест-
но с регионами глубоко и детально анализирует ситуацию 
и оперативно прорабатывает предложения. «В дальнейшем 
также нужна наша совместная кропотливая работа, чтобы 
ликвидировать все пробелы в законодательстве и право-
применительной практике и создать необходимые возмож-
ности для регионов, чтобы эффективно проводить эту ра-
боту в правовом поле», - отметил полпред.

текущий курсПятница, 22 августа 2014 г. 
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В области стартовал 
региональный 
образовательный 
форум «Вместе -  
в будущее!».

Ключевыми темами, которые 
будут обсуждаться на более чем 60 
дискуссионных площадках, станут 
воспитание, профориентация, охрана 
здоровья и формирование здорового 
образа жизни среди учащихся.

В преддверии нового учебного 
года губернатор обозначил наиболее 
актуальные задачи, которые стоят в 
настоящее время перед отраслью. В 
числе ключевых задач названо разви-
тие кооперации школ и вузов. Сергей 
Морозов предложил поощрять шко-
лы, мотивирующие своих учеников 
поступать в ульяновские высшие об-
разовательные учреждения. Как от-
метила зампред правительства - ми-
нистр образования и науки региона 
Екатерина Уба, данная инициатива 
позволит развивать кластерный под-
ход в образовании. По словам мини-
стра, профильное ведомство готово 
приступить к ее реализации. 

Данную идею поддержал и заме-
ститель председателя Законодатель-
ного собрания региона, член фракции 
«Единая Россия» Игорь Тихонов: «Эту 

Кирилл ШевченКо �

На пленарном заседании МАТФ-2014 «Транспортное 
авиастроение: мировые тренды, взгляд в будущее» замми-
нистра промышленности и торговли РФ Юрий Слюсарь 
должен был рассказать о ходе реализации государственной 
программы «Развитие авиационной отрасли на 2013 - 2025 
годы». Однако, как он сам справедливо заметил, подводить 
итоги-2013 поздно, а итоги-2014 - рано.

Поэтому в своем выступлении замминистра ограничил-

ся самым главным - перечислением вводимых мер государ-
ственной поддержки отечественных авиапроизводителей и 
мер, планируемых к введению.

К базовым первым трем относятся субсидирование ли-
зинговых компаний для выплаты процентов по кредитам при 
закупке отечественных воздушных судов, стимулирование ре-
гиональных авиационных перевозок и кредитование закупок 
отечественных ВС под 4,5 - 5 процентов годовых Внешэконом-
банком (аналог первой меры, только для внешнего рынка).

(Окончание на стр. 6)

Вместе - в образовательное будущее!

Как государство поддержит российских авиапроизводителей 

Остановка для избранных
В Ульяновске создаются остановочные пункты городского такси. 
По информации комитета дорожного хозяйства, благоустройства и транс-

порта, сформированный реестр дислокации мест стоянки легкового такси 
включает 59 адресов во всех районах города. Данные места были выбраны 
рабочей группой, в состав которой вошли представители профильных коми-
тетов городской администрации, ГИБДД и предпринимателей, работающих 
в сфере такси. За минувшую неделю силами муниципального предприятия 
«Правый берег» смонтировано 84 знака «Место стоянки легковых такси» по 
29 адресам и до конца августа эту работу планируется завершить. Напомним, 
что согласно Правилам дорожного движения стоянка прочих транспортных 
средств в месте установки этого знака не разрешается

Кровососущие атакуют
По данным Роспотребнадзора, участились случаи укусов клещей. 

За последние несколько дней в больницы региона с подобными жалобами 
обратились 52 человека. Среди них 17 детей. Больше всего укушенных в 
Ульяновске, Кузоватовском, Мелекесском и Ульяновском районах. Кстати, в 
этом году клещи более активны по сравнению с прошлым. В 2013 году жерт-
вами этих кровососущих стали 896, а в этом - уже 942 человека.  

По данным регионального правительства, с начала года в регионе 
создано свыше 13 тысяч рабочих мест. С января до настоящего 

времени план по организации новых вакансий выполняется практиче-
ски на 100 процентов.

За последнюю неделю в регионе родились четыре двойни. А всего с 
начала года в области зарегистрировано 9183 новорожденных. Это, 

по данным статистики, на 280 малышей больше, чем появилось на свет 
за аналогичный период прошлого года.

Теперь каждой молодой паре вместе с приглашением на торже-
ственную церемонию бракосочетания вручают сертификат на 

бесплатное посещение центра здоровья. Пройти медобследование 
молодожены смогут вне очереди.

Кто гарантирует остаточную стоимость? 

Знамя команды 
понесёт самбист  
Артём Филатов

На I Всероссийском фестивале националь-
ных и неолимпийских видов спорта сборная 
Ульяновской области будет представлена во всех 
соревнованиях. Кроме того, планируется, что она 
выступит на показательных состязаниях по се-
верному многоборью и якутским прыжкам.

Символично, что в состав команды нашего 
региона вошли 73 спортсмена.  Всего в мероприя-
тии, которое пройдет в регионе с 21 по 25 августа, 
примут участие делегации из 46 регионов, а также 
легкоатлеты из ближнего и дальнего зарубежья.

По словам министра физической культуры 
и спорта региона Сергея Кузьмина, капитаном 
ульяновской команды легкоатлеты выбрали сам-
биста Артема Филатова. Именно он выступит 
знаменосцем сборной во время торжественной 
церемонии открытия фестиваля. 

Стройка онлайн
Ульяновская область первая из субъектов РФ 

установила видеоконтроль за строительством 
федерального перинатального центра. Ход возве-
дения учреждения в регионе каждый желающий 
сможет наблюдать на сайте минздравсоцразвития 
в онлайн-режиме.

Как отмечают специалисты, общая стоимость 
проекта составляет 2 млрд 522 млн рублей, из ко-
торых 2 млрд 17 млн получено из федерального 
центра. Из средств региональной казны выделено 
504 млн рублей.

В настоящее время выполнены инженерно-
геодезические изыскания на территории застрой-
ки, ряд проектных работ по зданию перинатального 
центра, наружным инженерным сетям и сооруже-
ниям. Напомним, благодаря усилиям губернатора 
Сергея Морозова Ульяновская область вошла в 
федеральную программу развития перинатальных 
центров в РФ. Всего до 2016 года планируется по-
строить 32 подобных учреждения в 30 регионах 
страны.

 

Примем и поможем
В рамках рабочей 
поездки  
в Димитровград 
Сергей Морозов 
посетил 
расположенный  
в Димитровграде 
пункт временного 
размещения. 

инициативу, конечно, необходимо реа-
лизовать. Пакет мер, направленный на 
поддержку талантливых молодых лю-
дей области, приводит к тому, что наши 
выпускники становятся конкуренто-
способными. Ульяновская область тра-
тит ресурсы с расчетом на то, что эти 
знания специалист применит в нашем 
регионе, но, к сожалению, это случает-
ся далеко не всегда. Область получа-
ется интеллектуальным донором для 
более «продвинутых» субъектов РФ. У 

нас есть весь спектр направлений про-
фессиональной подготовки - от авиа-
ционной до ядерной. Соответственно, 
необходимо ориентировать школьное 
педагогическое сообщество на то, чтобы 
выпускники были мотивированы про-
должать учиться в ульяновских вузах. 
В итоге наша область должна получить 
подготовленные кадры: тех, кто живет, 
рожает детей и профессионально раз-
вивается здесь», - прокомментировал 
депутат областного парламента.
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ПОДрОБНОсти

С начала года в Ульяновске зафиксировано 379 пожаров, это на 
четверть больше, чем за аналогичный период 2013-го.

Губернатор Сергей Морозов предложил использовать для обучения 
в ульяновских школах планшетные компьютеры. Напомним, что уже 

в 101 школе региона созданы условия для использования современных 
дистанционных технологий. 

Митрополит Симбирский и Новоспасский Феофан вместе с город-
ским духовенством накануне освятил новый Парк духовности перед 

Спасо-Вознесенским собором Симбирска. 

Димитровградцев 
позвали на работу 

Менее года назад в Сочи было подписано инвести-
ционное соглашение о строительстве в Димитровграде 
многофункционального   торгового центра. По завере-
ниям первого зампреда правительства области Алек-
сандра Смекалина, гипермаркет «Лента»  откроется 
уже в первом квартале 2015 года.

Предполагаемая численность работников нового 
гипермаркета составит 330 человек, объем инвестиций 
в проект - около миллиарда рублей. Ожидаемые нало-
говые отчисления в консолидированный бюджет - от 
30 до 60 млн руб. в год. В настоящее время компания 
уже начала набор персонала из числа жителей Дими-
тровграда, ведется работа со средне-специальными 
учебными заведениями.

В рамках встречи с руководством компании обсуж-
дались вопросы кооперации с местными товаропроиз-
водителями. Местные власти настояли на увеличении 
ассортиментного ряда продукции за счет товаров, из-
готовленных в Ульяновской области.

В Ульяновске начали строить 
велодорожку 

Деньги на ее обустройство - а это восемь миллионов рублей -  
уже разыграли на конкурсе.  Его выиграл подрядчик, который мо-
стил улицу Гончарова.  Маршрут будет пролегать от площадки воз-
ле Мемцентра  до улицы Средний Венец. Участок на Пролетарской 
уже заасфальтировали. Следующий этап - улица Рылеева. Здесь 
уложили щебенку. Как только улучшится погода, дорожники воз-
обновят работы. Крайний 
срок - 29  августа.

В 2015 году на дорожке 
планируют сделать осве-
щение. Есть и другие пла-
ны. Если будет дополни-
тельное финансирование, 
то велотрассу удлинят. 
В этом случае любители 
здорового образа жизни 
смогут спокойно переез-
жать с правобережья на 
левый берег.  

Грядёт оплата  
по «эффективному 
контракту»

По предварительным прогнозам, средняя заработ-
ная плата по экономике Ульяновской области за 2014 
год составит 21 332 рубля. В рамках встречи главы ре-
гиона с активистами Ульяновского регионального от-
деления Общероссийского народного фронта Сергей 
Морозов высказал беспокойство по поводу различий 
в уровне оплаты труда специалистов одного профиля 
в разных муниципалитетах,  а также большого раз-
рыва в уровне зарплат руководства и персонала ряда 
учреждений региона. Губернатор выразил надежду на 
участие ОНФ в отслеживании подобных проблем и 
участии в их решении. «Я буду добиваться скорейше-
го завершения разработки нормативной базы для пе-
рехода на оплату труда руководителей и работников в 
Ульяновской области в условиях «эффективного кон-
тракта» по единым требованиям и подходам», - сказал 
Сергей Морозов.

  

ГеорГий Кузнецов  �

Вчера первый вице-премьер Алек-
сандр Смекалин провел заседание пре-
зидиума совета по модернизации эко-
номики и инновационному развитию 
Ульяновской области. 

Как отметил, открывая заседание, 
первый заместитель председателя пра-
вительства, «сегодняшняя тема как 
никогда кстати - мы должны понять, 
оказали ли текущие геополитические 
события влияние на нашу инвестици-
онную политику и есть ли какие-то во-
просы и проблемы у наших партнеров, 
в первую очередь, зарубежных». 

Тема совещания звучала так: «Ис-
полнение обязательств Ульяновской 
области перед резидентами ПОЭЗ и 
промзоны «Заволжье» по созданию 
инфраструктуры и обеспечению нача-
ла реализации их проектов».

На территории промзоны «Завол-
жье» зарегистрировано 18 инвесторов, 
четверо из которых уже работают. Об-
щий объем заявленных инвестиций 
44,664 миллиарда рублей, число но-
вых рабочих мест - 4070. По словам 
заместителя генерального директора 
Корпорации развития Ульяновской 
области Натальи Лукьяновой, ника-
ких официальных заявлений о прио-
становке проекта или об отказе от него 
ни один инвестор еще не сделал. «Да, 
сегодня мы видим небольшой спад 
интереса со стороны западных потен-
циальных партнеров, зато заметно вы-
рос интерес к «Заволжью» российских 
компаний», - отметила она. 

Что касается эффективности «За-
волжья», то достаточно сказать, что 
на один рубль бюджетных вложений 
здесь сегодня приходится 18 рублей 
частных инвестиций и 7,5  - налоговых 
платежей. Производительность труда 
на предприятиях зоны (11,49 миллио-
на рублей на человека) почти в восемь 
раз выше, чем на «старых» предприя-
тиях области (1,49), зарплата - вдвое 

выше, чем на таких же предприятиях 
отрасли. 

До конца года в инфраструктуру 
индустриального парка будет вложе-
но более 400 миллионов рублей: 90 
- из областного бюджета (2013 год), 
8 - из бюджета Ульяновска (2013 год), 
остальное - кредитные средства «Сбер-
банка России» (98 - в 2013 году, 220 - в 
2014-м).  Средства потрачены на газо-
провод (7,6 км), дороги, бытовую и дож- 
девую канализацию. Этим практиче-
ски закрыты потребности центральной 
и южной части зоны.

Строительство объектов инфра-
структуры IV очереди пройдет в три 
этапа. Первый завершится до конца 
года (электричество и канализация 
для Nemak, внеплощадные сети и элек-
тричество для Bridgestone и электри-
чество для  DNG Mori Seiki).  Второй 
пройдет в 2015 году (сети для «Мол-
вест» и «Юджи Групп»), третий - в 
2016-м (коммуникации к новым участ-
кам, на  которых способны разместить-
ся еще 3 - 5 крупных резидента или до 
восьми средних). 

Как заверила Наталья Лукьянова, 
все работы выполняются по графику, 
и даже еще не подведенное электри-
чество для завода Schaeffler, который 
собираются запускать в октябре, будет 
подведено в сроки, обозначенные до-
говором.

Кроме «Заволжья» Корпорация 
развития уже завершила приобрете-
ние земельных участков для промзоны 
«Новоульяновск», активно готовит 
проект промзоны «Карлинское» (это 
будет частный индустриальный парк) 
и ведет предварительные работы по 
открытию промзон в Димитровграде 
и Инзе.

Проект портовой особой экономи-
ческой зоны (ПОЭЗ), как определил 
Александр Смекалин, «пока движется 
медленно, но по масштабам и амбици-
ям он сильнее «Заволжья».

(Окончание на стр. 4)

Сопровождение инвестпроектов ПОЭЗ  
и промзоны «Заволжье» идет по графику 

Сверили часы
ГеорГий Кузнецов  �

Вчера, во время очередного «четвергового 
блицинтервью», журналисты смеясь обсудили 
с губернатором темы вредных привычек, демо-
графии в отдельно взятых семьях, футбольной 
сборной, дней рождения и выхода главы региона 
в instagram, а также первыми ознакомились с про-
ектом реконструкции железнодорожного вокзала 
«Ульяновск-Центральный». «Ульяновская прав-
да» приводит избранные высказывания Сергея 
Морозова по более серьезным темам.

О начале учебного года:
«Очень радует, что первоклашек в этом году в 

области будет на 715 человек больше, чем в про-
шлом. Вчера (в среду, 20-го. - Авт.) межведом-
ственными комиссиями приняты все 437 школ 
региона. Заканчиваются работы на всех школьных 
маршрутах, останется установить знаки и навесы, 
под которыми смогут в непогоду укрыться дети, 
выходящие на дороги в местах, где нет остановок. 
Большая проблема у нас одна - необходимо пере-
оборудовать часть школьных автобусов. Тема 
очень затратная, но это - дети, поэтому будем что-
то решать, прорабатывать лизинговые темы…».

Об ограничении продажи алкоголя 
и о спорте:

«Мы были одними из первых на этом пути, 
и за нами по нему пошли многие регионы. Но-
вых запретительных  мер пока больше не будет, 
хотя лично я - сторонник продажи алкоголя ис-
ключительно в специализированных магазинах. 
Мы будем делать упор на воспитании нового по-
коления, на вовлечение его в спорт. В частности, 
помимо строительства спортивных объектов, 
вернемся к проекту «Дворовый стадион», пред-
ложив муниципалитетам, в случае выделения и 
оформления площадок, спортивное оборудова-
ние дарить за счет областного бюджета… Выйду 
ли в составе сборной правительства на матч 
«Ночной лиги русского хоккея» в субботу? На-
деюсь, мне дадут поиграть, во всяком случае, по 
выходным я тренировался…».

О МАТФ-2014 и об авиации:
«Сегодня долго разговаривал по телефону с 

Дмитрием Рогозиным. Обсуждали и МАТФ, и 

работы по Ил-76МД-90А, и то, что пора прекра-
тить нашим авиакомпаниям закупать «Боинги», 
и идею по воссозданию министерства транс-
портной авиации. Согласитесь, решения, какие 
самолеты и где строить, должны принимать на 
федеральном уровне, а не директор одного из авиа- 
ционных заводов, ставший президентом ОАК… 
С мая следующего года рассчитываем открыть 
международные авиарейсы из аэропорта им. Ка-
рамзина в первую очередь в Европу и в Китай. 
Ждем представителей авиакомпании Red Wings, 
чтобы предложить им стать ульяновской авиа-
компанией, расширить парк Ту-204 и быть одним 
из основных операторов на крымском направле-
нии... Стал ли МАТФ-2014 шагом вперед по срав-
нению с МАТФ-2012? Пока прошло слишком 
мало времени, чтобы полностью оценить его по 
количеству «приятных» новостей. Так что, шаг, 
возможно, и нельзя назвать особо широким. Все-
таки, на предыдущем авиатранспортном форуме 
был совершен настоящий прорыв:  мы провели  
I форум АОН, застолбив эту тему, утвердили саму 
идею МАТФ, а главное, смогли «пробить» 476-й 
проект. Сегодня наша главная цель - доказать на 
федеральном уровне необходимость создания 
Центра российского транспортного авиастрое-
ния, презентованного на МАТФ-2014, и то - что 
располагаться он должен именно в Ульяновске. 
Если это удастся,  мы получим еще один прорыв, 
толчок для которого дали на МАТФ…».

О воспитании патриотизма:
«Всем и сейчас интересно фотографировать-

ся на память. А вспомните, как любопытно это 
детям? Так почему бы нам не возродить тради-
цию, когда лучшие из лучших учеников в тор-
жественной обстановке фотографировались у 
главного знамени области? То же могу сказать 
и о церемонии поднятия российского флага под 
исполнение российского гимна. Уверен, если у 
каждой школы по понедельникам его будут под-
нимать, а по субботам, после уроков спускать, 
это ничему плохому не научит. Я прекрасно пом-
ню, какую гордость испытывал во время службы 
на флоте, особенно, когда церемония проходила  
на глазах у американских военных судов…  На-
сколько инициатива сделать экзамен по истории 
России обязательным получит поддержку на фе-
деральном уровне? С законодательной инициа-
тивой мы выйдем. А там поживем - увидим…».

сергей МОрОзОв: 

Предложим Red Wings стать 
ульяновской авиакомпанией 
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Выступая на торжественной церемонии, 
Сергей Морозов отметил скорость, с какой 
инвестор приступил к реализации своего 
проекта, и выразил уверенность, что и на 
остальных стадиях такие темпы сохранятся. 
«Этот центр в одном из самых успешных то-
чек развития России - промзоне «Заволжье»  
- станет очередным звеном нашего IT-кластера 
и дополнит его новыми технологиями и ком-
петенциями», - сказал губернатор. 

Проект учебного центра (классы, пре-
зентационные комнаты, кафе) и гостиницы 
(«гостиничных апартаментов, позволяющих 
жить в них весь срок обучения»,  поправил 
Томас Гебхардт) будет реализован в три оче-
реди. На первом этапе в учебном центре смо-
гут одновременно заниматься 25 человек, на 
втором - уже 50. После реализации третьего 
этапа пройти подготовку в центре получат 
возможность порядка 75 - 80 специалистов. 
Первая очередь будет сдана к концу 2015 
года, полностью проект планируется завер-
шить в 2017 году. Общий объем инвестиций 
составит 680 миллионов рублей, число соз-
данных новых рабочих мест - около 100. 

Томас Гебхардт в своем выступлении 
остановился на двух моментах. Отметив от-
личную команду, созданную в Ульяновской 
области по привлечению инвестиций и со-
провождению инвестиционных проектов, 
он вспомнил, как впервые посетил СССР  
10 августа 1983 года и как с тех пор «все изме-
нилось в лучшую сторону». «Однако, -  про-
должил один из основателей «СиСиЭй Ин-
жинириг», - сегодня появились некие люди 
и силы, стремящиеся вновь ввергнуть нас в 
состояние холодной войны. Кому это надо, я 
так и не понял. С уверенностью могу сказать, 
что не России и не Германии. Поэтому такими 
проектами мы обязаны показать, что мы вме-
сте и что все будет хорошо! Думаю, никакие 
санкции на развитие нашего проекта не по-
влияют. Более того, человеческий разум дол-
жен победить и через год все о них забудут».

Продолжая тему, первый вице-премьер  
регионального правительства Александр 
Смекалин сказал: «На сегодняшний день в 
России не самые лучшие времена для при-
влечения инвестиций, но мы с радостью от-
мечаем, что Ульяновская область не сбавила 
обороты. Причем инвесторы не просто ра-
ботают, но и намерены наращивать произ-
водства путем ввода в эксплуатацию второй, 
третьей очередей проектов. Более того, к нам 
начали приходить не просто производствен-
ные, но инфраструктурные проекты, как 
проект «СиСиЭй Инжинириг». Конечно, 
сложившаяся ситуация подвигла нас к более 
активной работе со странами Ближнего и 
Дальнего Востока, что открывает для обла-

Ни России, ни Германии 
не нужна конфронтация 

Все запчасти 
в один  
«котёл»
Ульяновские 
предприятия входят 
в пул поставщиков 
запасных частей 
для отечественных 
самолетов.

Ева ШтЕрлЕ �

В рамках III Международно-
го авиатранспортного форума в 
Ульяновской области обсудили воз-
можности технического обслужива-
ния и ремонта отечественных судов. 
Как отметил директор департамента 
послепродажного обслуживания 
гражданской авиационной техни-
ки ОАО «ОАК» Андрей Денисенко, 
в условиях конкурентной борьбы 
авиакомпании борются за интенсив-
ность эксплуатации собственного 
флота. Важную роль в этом вопросе 
играет система послепродажного об-
служивания. 

- В настоящее время мы работа-
ем над созданием единой системы 
послепродажного обслуживания са-
молетов производства предприятий, 
входящих в ОАК, - сообщил Дени-
сенко. - Она позволит стандартизи-
ровать принципы оказания услуг по 
ППО, оптимизировать механизмы 
оказания этих услуг, более эффек-
тивно использовать воздушные суда 
отечественного производства и тем 
самым повысит их привлекатель-
ность на рынке коммерческих авиа-
ционных перевозок.

Аналогичные модели, по словам 
эксперта, используют такие компа-
нии, как Airbus и Boeing. Важной ча-
стью создаваемой системы является 
определение географии дистрибью-
ции запасных частей: они должны 
находиться в том регионе, где она 
будет востребована в ожидаемый 
период. Работа в этом направлении 
уже ведется.

- В 2003 году, проанализировав 
рынок эксплуатации Ту-204/214, 
Ил-96, мы решили построить в Рос-
сии пул запасных частей под эти 
типы воздушных судов, наладив вза-
имодействие между предприятиями-
производителями воздушных судов, 
авиаремонтными заводами и экс-
плуатантами, - рассказал техниче-
ский директор ЗАО «Авиасистемы»  
Сергей Кудряшов. - Его основное 
преимущество в том, что он позво-
ляет организовать для заказчика 
доступ к комплексу услуг в режиме 
«одного окна», включая поставку, ре-
монт, аренду и обмен компонентов. 

Как это работает? Допустим, у 
авиакомпании отказало изделие. 
Она обращается к оператору пула. 
Если необходимый компонент есть у 
него на складе, то в течение 24 часов 
он доставляет его заказчику, а неис-
правную деталь передает на ремонт-
ное предприятие. Позже отремон-
тированное изделие возвращается в 
авиакомпанию, а арендованное воз-
вращается на склад. В случае если 
у оператора нет нужной детали, он 
заходит на информационный портал 
и смотрит, у кого из участников пула 
она имеется в наличии. Логистикой 
и расчетами между сторонами опять 
же занимается оператор. Преимуще-
ство такой схемы работы уже оцени-
ли более десятка российских компа-
ний, в том числе и ульяновские. 

- В нашу программу кооперации 
с поставщиками входят «Утес» и 
УКБП. Они организовали под Мо-
сквой свое ремонтное предприятие, 
которое содержит большой фонд 
комплектующих изделий. В случае 
необходимости мы к ним обращаем-
ся, они предоставляют нам необхо-
димые комплектующие для переда-
чи в аренду авиакомпаниям. 

Тем временем…
Бундесбанк вторым регулятором в Европе после ЕЦБ признал риски ухудшения ситуации из-за кри-
зиса на Украине и противостояния с Россией. 
В ежемесячном обзоре Бундесбанк заявил: геополитические риски и кризис на Украине могут затруд-
нить восстановление экономики Германии, а ужесточение санкций против России усилит негатив. 
Во II квартале экономика Германии ушла в минус (спад на 0,2% после роста на 0,7% в I квартале к 
предыдущему году). Прогнозы, что экономический рост укрепится во второй половине года, вряд ли 
сбудутся, признает Бундесбанк. Ранее регулятор ожидал роста ВВП Германии на 1,9% в 2014 г. и на 
2% в 2015 г., а спад во II квартале называл свидетельством временной слабости. Большинство ана-
литиков уже понизили прогноз роста Германии в этом году с 2 до 1,5%. Индексы уверенности бизне-
са Германии, подсчитываемые Ifo Institute for Economic Research, снижаются третий месяц подряд. 
Рассчитываемый институтом ZEW индекс уверенности инвесторов падает уже восьмой месяц. 

сти новые перспективы, а российские компа-
нии - к расширению производства. Думаю, в 
ближайшее время мы проведем ряд встреч и 

совещаний и озвучим договоренности с вос-
точными и российскими, в том числе улья-
новскими инвесторами». 

(Окончание. Начало на стр. 3)
Сегодня заключены дого-

воры с шестью зарегистриро-
ванными резидентами ПОЭЗ. 
С четырьмя из них (кроме 
«Волга-Днепра» и «Витязя») 
оговорены  сроки строитель-
ства инфраструктуры. 

По словам и. о. руководи-
теля Ульяновского филиала 
ОАО «ОЭЗ» Ирины Семено-
вой, все требования резиден-
тов будут удовлетворены в 
оговоренные сроки. Сбой пока 
случился только один: для пер-
вой части проекта «ААР Рус» 
не успели подготовить тамо-
женный пост, но достигнутая 
с федеральными службами 
договоренность (разрешена 
временная схема таможенной 
регистрации) позволит  на-
чать компании деятельность 
сразу после ввода в строй ло-
гистического терминала. 

Более того, работы по про-
ведению водоснабжения, газа 
и связи для всей первой оче-
реди ПОЭЗ будут завершены  
в октябре. До конца августа 
будет подписан договор о 
строительстве электросетей, 
а в сентябре - определен по 
итогам конкурса (правда, он 

Сверили часы

проводится уже в третий раз) 
подрядчик для строительства 
дорог и коммунальной инфра-
структуры. 

Развеяла Ирина Семе-
нова и опасения по поводу 
«отказа американского инве-
стора от  проекта «ААР Рус». 
Главный инвестор проекта 
- российский, который после 
завершения работ просто со-
бирался продать свою долю 

американской компании. Эти 
договоренности, скорее все-
го, будут расторгнуты, что на 
проекте никак не отразится. 
Вопрос технический, и вместо 
американского собственника 
будет новый - российский или 
китайский. Кстати, именно с 
китайскими потенциальными 
резидентами ПОЭЗ и активи-
зировались за последние меся-
цы переговоры. 

Последнее, что обсудили 
на совещании, это дороги. 

Полотно подъезда к ПОЭЗ 
(700 м, ширина - 7 м, сметная 
стоимость 36,9 миллиона ру-
блей) будет готово в этом году. 
Проект прошел экспертизу 
в мае, победитель конкурса 
- «Ульяновскремстрой» - при-
ступит к работе 25 августа и за-
вершит ее за два месяца, освоив  
23 миллиона. В следующем 
году останется установить осве-
щение, знаки и шлагбаумы.

Что же касается дорож-
ной инфраструктуры «Завол-
жья», то, по словам директора 
департамента транспорта и 
дорожного хозяйства региона 
Сергея Холтобина, ни одну из 
двух запланированных дорог 
в этом году, похоже, постро-
ить не удастся. На одну из 
них не пришло своевременно 
софинансирование из город-
ского бюджета, а вторую ни-
как не могут расторговать из-
за бесконечных жалоб друг на 
друга участников аукционов 
(все в рамках законодатель-
ства). Даже если в сентябре 
определится победитель, он 
физически не успеет до окон-
чания сезона. 

Очистные сооружения в промзоне «Заволжье» построены в 
2013-м. Сегодня их не увидеть 
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Ни России, ни Германии 
не нужна конфронтация В Ульяновске 

презентовали 
проект 
электронной 
энциклопедии 
предпринимателя.

василиса Краснова. �

Новый ресурс разрабатывается по по-
ручению губернатора Сергея Морозова. 
По словам председателя правления Корпо-
рации по развитию предпринимательства 
Ульяновской области Руслана Гайнетди-
нова, для создания портала были изучены 
лучшие практики организации специали-
зированных интернет-сайтов в данной 
сфере.

- Техническую модель данного пор-
тала разработала известная ульяновская  
IT-компания, - рассказывает чиновник. - 
Наша задача - в течение месяца протести-
ровать этот ресурс вместе с экспертами, 
понять, где есть недоработки. В конце сен-
тября мы хотим презентовать его бизнес-
сообществу.

Эксперт на «проводе»
Проект ориентирован на широкий круг 

предпринимателей. Те, кто только плани-
рует открыть свое дело, смогут получить 
здесь информацию о том, с чего начать 
и какую нишу выбрать, познакомиться с 
историями успеха ульяновских предпри-
нимателей и даже выбрать готовое бизнес-
решение. Особенностью портала будет 
онлайн-сервис «Задай вопрос эксперту», 
благодаря которому предприниматели по-
лучат возможность связаться со специали-
стами в сфере малого бизнеса и получить 
всю необходимую информацию о ведении 
собственного дела на территории региона.

- Мне нравится слово «бизнес-

«Информация по регулируемой деятельности 
размещена в полном объеме на официальном сайте 
ОАО «УАЗ» : http://www.uaz.ru/company/investors в 
разделе «публичная информация».

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о проведении конкурсного отбора банков 

на размещение средств 
гарантийного фонда

Фонд   «Ульяновский  региональный  фонд по-
ручительств» объявляет о начале   проведения от-
крытого конкурса банков для размещения денежных 
средств гарантийного фонда.   

Дата  начала приема заявок  - 9.00  25 августа 
2014 г. 

Дата  окончания приема заявок - 12.00  25 сен-
тября 2014 г.

Дата подведения итогов -  2 октября 2014 г. 
Заявки  принимаются  по адресу: 432017, г. Улья-

новск, ул. Кузнецова, д. 10, каб. 11, тел.: 8 (8422) 41-
14-95, 41-28-12. Контактное  лицо - Кузнецова Оксана  
Павловна; электронный адрес:  info@ulfond.ru. Насто-
ящее сообщение не является офертой.

Официальный сайт в сети Интернет, на котором 
размещается документация: www.ulfond.ru. 

Бизнес-википедия: найдётся всё!

Введение налога с продаж 
могут отложить на год
Введение нового налога с продаж для 
малого бизнеса могут отсрочить до 
начала 2016 года. Соответствующие 
положения содержатся в законопроекте, 
разработанном Минфином. Согласно до-
кументу, от налога почти на полтора года 
могут освободить организации и ИП, 
применяющих систему налогообложе-
ния для сельскохозяйственных товаро-
производителей, упрощенную систему 
налогообложения, систему налогообло-
жения в виде единого налога на вменен-
ный доход, а также ИП, использующих 
патентную систему налогообложения. 
Что касается остальных хозяйствующих 
субъектов, для них налог с продаж может 
быть введен со следующего года. 

 

В днЕВнИк дЕлоВоГо ЧЕлоВЕка
Руслан  

Гайнетдинов:
автолавкам разрешат  
торговать на ходу
Минпромторг разработал условия для 
работы автолавок. Их владельцев могут 
обязать покупать разрешение местных 
властей на осуществление деятельности 
на улицах города. За каждым предпри-
нимателем закрепят район, в котором 
он имеет право продавать свои товары. 
Сейчас владельцы моторизованных 
ларьков получают разрешение на правах 
киоска и не могут менять дислокацию.
Пока остается неизвестным, сколько 
будет стоить разрешение, но после еди-
новременной выплаты местные власти 
не будут взимать с представителей 
«мобильной торговли» арендную плату. 
напомним, что до настоящего времени 
у передвижных точек не было отдельного 
правового статуса.

В России введут общие  
правила проверок бизнеса
Российские власти намерены ввести в 
стране общие правила проверок бизнеса. 
к сентябрю Минэкономразвития долж-
но согласовать окончательный вариант 
концепции закона о государственном и 
муниципальном контроле. Согласно новому 
закону, контрольно-надзорные органы: 
ФаС, Роскомнадзор и прочие должны будут 
учитывать, как проводимые ими провер-
ки сказываются на состоянии компаний. 
основной целью ведомств станет миними-
зация потенциальных угроз, сейчас - нахож-
дение нарушителей.
В настоящее время ведомства дублируют 
контрольно-надзорные функции. Это при-
водит к большим издержкам для бизнеса. 
общие правила помогут уменьшить рас-
ходы на проверки. 

Правительство РФ 
утвердило новые фор-
мы книги покупок и 
продаж, а также журнал 
учета выставленных 
и полученных счетов-
фактур.



сти (их в настоящее время сформировано 
более 250), так и с интерактивной картой. 
На ней все эти площадки будут «привяза-
ны» к местности, при этом планируется от-
разить все необходимые сведения о них.

- Кроме этого на ресурсе будет отдель-
ный раздел, где организаторы крупных ин-
вестиционных проектов, а также субъекты 
малого и среднего бизнеса региона получат 
возможность взаимодействовать друг с дру-
гом, - рассказывает Руслан Гайнетдинов. - 
Любой предприниматель, который захочет 
найти себе партнеров или сбыть свою про-
дукцию, сможет, пройдя достаточно про-
стую процедуру регистрации, рассказать о 
своих потребностях либо сформулировать 
коммерческое предложение для других.

Вики-формат
Разрабатываемый электронный 

портал не случайно называют «бизнес-
википедией». Формат ресурса предполага-
ет, что предприниматели будут самостоя-
тельно размещать здесь информацию о 
себе. Однако при этом встает вопрос моде-
рации - кто будет проверять эти сведения? 

- Я думаю, что модель портала, которую 
мы сегодня увидели, действительно отража-
ет потребности широкого круга предприни-
мателей. Вопрос в том, кто будет этот сайт 
обслуживать и насколько качественно. Кто 
будет следить за тем, чтобы компании регу-
лярно обновляли информацию, формировать 
тематический контент и так далее? Сколько 
это стоит - это тоже еще нужно обсудить, - 
считает министр экономического развития 
Ульяновской области Олег Асмус.

Впрочем, с тем, что портал нужен, ка-
жется, согласны все. До конца месяца про-
ект будет доработан с учетом замечаний 
специалистов, а в конце сентября оценить 
его смогут все желающие. 

- Этот проект - одна из мер стимули-
рования развития малого бизнеса в нашем 
регионе. Напомню, что сейчас мы подво-
дим итоги недели предпринимательских 
инициатив, будет оформлено еще несколь-
ко интересных предложений. Еще раз 
подчеркну, развитие внутренних инвести-
ций - крайне важная задача, которая сто-
ит сегодня перед всеми уровнями власти 
Ульяновской области, - подчеркивает Сер-
гей Морозов.

путеводитель». Сегодня у нас нет хорошего 
сайта для начинающих предпринимателей, 
- комментирует аттестованный препо-
даватель Института профессиональных 
бухгалтеров и аудиторов России Людмила 
Герасимова. - Я работаю консультантом, 
ко мне приходят люди, которые действи-
тельно хотят открыть свой бизнес. Мне 
их некуда отправить, чтобы они получили 
информацию о том, чем лучше заняться, 
в какие инстанции кроме налоговой ин-
спекции нужно сходить для того, чтобы все 
сделать правильно. Если на этом портале 
я смогу получить эти сведения, а в случае 
необходимости задать вопрос специалисту, 
это будет очень хорошо. Мне как эксперту 
такая форма работы подходит, потому что 

в ходе телефонной консультации дать ис-
черпывающую информацию сложнее. Тут 
я могу дать ссылки на нужные сайты. 

найти «друзей» по бизнесу
Действующим ульяновским предпри-

нимателям, готовым вложить средства в 
новые направления, а также потенциаль-
ным инвесторам новый ресурс также будет 
полезен: здесь они смогут узнать о мерах 
государственной поддержки и льготах ве-
дения бизнеса, а также о том, где их ждут. 
По словам создателей проекта, предприни-
матели получат возможность работать как 
с перечнем готовых инвестиционных пло-
щадок, расположенных во всех муници-
пальных образованиях Ульяновской обла-

опора на внутренние 
резервы

Предприниматели Димитровграда озвучили предложения по улучшению 
делового климата.

В рамках рабочего визита в Димитровград 20 августа глава региона Сергей 
Морозов встретился с местным предпринимательским сообществом и провел 
совещание, посвященное развитию потенциала муниципального образования.

- Димитровград имеет достаточно большую плотность бизнеса. Именно 
поэтому вопрос развития внутренних инвестиций я поднимаю именно здесь. 
По итогам общения с владельцами димитровградских компаний я знаю, что 
многие готовы расширяться. Наша задача - помочь им в этом методами госу-
дарственной поддержки, - прокомментировал губернатор.

По словам председателя правления Корпорации по развитию предприни-
мательства Ульяновской области Руслана Гайнетдинова, основные проблемы, 
которые есть сегодня у бизнеса, в том числе в Димитровграде, можно разделить 
на три группы: кадры, финансирование проектов, а также блок вопросов, свя-
занных с административными процедурами и качеством предоставления госу-
дарственных и муниципальных услуг.

автолавки въехали  
на федеральный уровень

Министерство промышленности и торговли 
взялось за разработку единых правил размещения 

автолавок по всей России. 
Пока мобильная торговля регулируется каждым ре-

гионом самостоятельно при помощи схем размещения 
нестационарной розницы, но вскоре эти полномочия 
передадут Правительству РФ. Согласно действующим 
правилам, автомагазины и автокафе приравниваются 
к киоскам и павильонам, никаких специальных усло-
вий получения земли в аренду такой бизнес сейчас не 
имеет. Поэтому желающим поставить автомагазин или 
автокафе требуется добиться включения объектов в 
схему размещения нестационарной розницы, выиграть 
торги, заключить договор аренды земельного участка. 
По мнению чиновников, это тормозит развитие рынка 
мобильной торговли.
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«Круглый стол» МАТФ-
2014 «ТОиР судов импортно-
го производства» был одним 
из актуальнейших для регио-
на, так как ряд зарегистриро-
ванных резидентов портовой 
особой экономической зоны 
«Ульяновск-Восточный» пла-
нирует заниматься именно тех-
ническим обслуживанием и ре-
монтом таких ВС. 

Притом что 95 процен-
тов российских пассажирских 
авиаперевозок осуществляют-
ся именно на импортных ВС, 
90 процентов работ по под-
держанию их летной годности 
проводится в других странах. 
Независимый эксперт Андрей 
Крамаренко в исследовании ди-
намики пополнения парка ВС 
российских авиакомпаний (АК) 
отметил ряд тенденций, все 
из которых на данный момент 
ведут к одному. К увеличению 
парка пассажирских самолетов 

западного производства. 
Достаточно сказать, что в 

2007 - 2014 годах отечествен-
ные АК получили 820 само-
летов, более 750 из которых 
- импортные. При этом всего 
40 процентов из них заменили 
выбывшие из строя, остальные 
- чистый прирост парков. 

За это время доля ВС про-
изводства СССР упала до 
4 процентов. Доля ВС рос-
сийского производства пока 
держится на отметке 4,4 про-
цента, но к 2015 году снизится 
также до четырех. Число ВС 
Airbus в российских АК в 2013 
году впервые обогнало Boeing 
(44 процента против 43). 
Оставшееся приходится на ре-
гиональные ВС производства 
Bombardier, ATP и т.д.

Наиболее востребован-
ными, по оценке Крамаренко, 
становятся чартерные рейсы, 
а основной приток пассажиро-
потока ожидается на внутрен-
них линиях (даже без крымско-
го направления). Снижается 

спрос на широкофюзеляжные 
дальнемагистральные ВС и на 
бизнес-класс. 

На 2017 - 2018 годы экс-
перт прогнозирует модерниза-
цию парков АК путем замены 
импортных ВС,полученных до 
2010 года, на более новые и ве-
роятное банкротство АК. 

Казалось, заместитель 
генерального директора по 
финансам и экономике круп-
нейшего на сегодня россий-
ского холдинга ТОиР ООО 
«Инжиниринг» Роман Фадеев 
в русле исследования Крама-
ренко должен был быть опти-
мистичен, говоря о будущем 
отрасли. Но выделил в своем 
докладе ряд факторов, препят-
ствующих ее развитию и, соот-
ветственно, мешающих пере-
носу ТОиР импортных ВС на 
территорию России.

По оценкам ООО «Ин-
жиниринг», к 2020 году в 
РФ и странах СНГ будет ис-
пользоваться свыше 1300 ВС 
зарубежного производства, 

а рынок их ТОиР превысит  
$2 миллиарда.

При этом сегодня россий-
ские АК 65 процентов всех 
работ по ТОиР проводят за 
рубежом: ремонт двигателей - 
99 процентов, периодическое 
ТО - 50, ремонт компонентов 
- 75 и линейное ТО - пять про-
центов. 

Для повышения конку-
рентоспособности российских 
предприятий ТОиР, по мнению 
Фадеева, необходимы высокая 
производительность, оптими-
зация себестоимости и высокое 
качество услуг. Следует учесть 
и то, что в условиях роста цен 
на топливо, уровня зарплаты 
экипажей, курса доллара и 
падения доходных ставок АК 
в поисках оптимизации рас-
ходов будут оказывать допол-
нительное давление на рента-
бельность рынка ТОиР. Проще 
говоря, многие АК перейдут в 
разряд выживающих и начнут 
экономить на всем. 

Среди факторов, мешаю-
щих развитию отечественного 
рынка ТОиР импортных ВС, 
Фадеев выделил профессио-
нальную слабость персонала 
(профильных учебных заведе-
ний в стране нет, а подготовка 
за рубежом дорога и длитель-
на). Чрезмерную налоговую 
нагрузку (платежи в бюджет 
составляют 22 процента всех 
поступлений организаций по 
ТОиР, к примеру, в США - не 
более 15 процентов). Тамо-
женные барьеры (несмотря 
на их снижение в последние 
пять лет). И низкий уровень  
IT-обеспечения и автома-
тизации ключевых бизнес-
процессов на предприятиях. 

При этом даже в услови-
ях сокращения темпов роста 
парков АК рынок ТОиР будет 
продолжать расти. 

Собственно, именно из это-
го исходят и резиденты ПОЭЗ, 
желающие заняться ТОиР. Бо-
лее того, учитывая текущую 
ситуацию, руководство ПОЭЗ 
приняло решение о строитель-
стве собственных ангаров ТОиР 
для сдачи их в аренду специали-
зированным организациям. 

Будут ли востребованы услуги  
ТОиР в ПОЭЗ? 

АннА ниКс �

Одной из тем, которая рас-
сматривалась на Международном 
аэрокосмическом транспортном 
фестивале-2014, стало обсуж-
дение дуального образования. 
Ульяновская область входит в 
число десяти пилотных регионов 
страны по теме подготовки ра-
бочих кадров, соответствующих 
требованиям высокотехнологиче-
ской промышленности, на основе 
дуального образования. Цель про-
екта - совершенствование регио-
нальной модели подготовки ква-
лифицированных рабочих кадров 
и специалистов среднего звена,  
соответствующих требованиям 
высокотехнологичных отраслей 
промышленности, и развитие  
механизмов государственно-
частного партнерства на основе  
элементов и структур дуального 
обучения. Агентством стратеги-
ческих инициатив  совместно с 
министерством экономического 
развития, министерством обра-
зования и науки, министерством 
труда, Минпромторгом России, 
а также Российско-Германской 

внешнеторговой палатой было 
организовано подписание 
многосторонних соглашений 
с регионами-победителями по 
оказанию экспертной и методи-
ческой поддержки по внедрению 
элементов дуальной модели про-
фессионального образования. 
Пока что задачи дуального обра-
зования - это эксперимент, в кото-
рый входят внедрение современ-
ных образовательных технологий 
в систему регионального про-
фессионального образования, 
отработка механизмов  реализа-
ции практико-ориентированного 
образования и разработ-
ка нормативно-правового и 
организационно-методического 
сопровождения  эксперимента по 
внедрению  элементов  дуально-
го обучения. С начала этого года 
Ульяновский авиационный кол-
ледж определен эксперименталь-
ной площадкой по внедрению 
структур и  элементов  дуально-
го обучения в образовательный 
процесс. Целью проекта является  
совершенствование региональ-
ной модели подготовки квали-
фицированных рабочих кадров 
и специалистов среднего звена,  

соответствующих требованиям 
высокотехнологичных отраслей 
промышленности, и развитие  
механизмов государственно-
частного партнерства на основе  
элементов и структур дуального 
обучения. Еще одной площад-
кой является Димитровградский 
инженерно-транспортный инсти-
тут. Согласно его программам, в 
задачи дуального обучения вхо-
дит подготовка специалистов 
уровня среднего и высшего про-
фессионального образования, 
отвечающих квалификационным 
требованиям работодателей, ба-
зирующихся на профессиональ-
ных стандартах, сокращение 
дисбаланса между потребностя-
ми рынка труда и системой под-
готовки кадров образовательных 
учреждений среднего и высшего 
профессионального образования 
Ульяновской области и Дими-
тровграда, внедрение передовых 
образовательных технологий в 
систему профессионального об-
разования ДИТИ, а также дости-
жение роста спроса на выпуск-
ников этого учебного заведения. 
Для реализации дуального обуче-
ния в институте осуществляется 

формирование совместно с ра-
ботодателями условий для про-
хождения студентами практики 
на реальном производстве, в том 
числе и в созданных там кафедрах 
и лабораториях, модернизация 
материально-технической базы, 
используемой в обучении, соз-
дание новых лабораторий и раз-
работка нормативных докумен-
тов по дуальному образованию. 
Кроме того, подписаны договоры 
о создании базовых кафедр, обе-
спечивающих практическую под-
готовку обучающихся по ряду об-
разовательных программ.

Как рассказал директор по 
персоналу ЗАО «Авиастар-СП» 
Вадим Овейчук, в 2014 году 
Ульяновская область вступила в 
программу оказания содействия 
добровольному переселению со-
отечественников, проживающих 
за рубежом. И пилотным проек-
том программы является пере-
селение квалифицированных 
рабочих именно для авиацион-
ного кластера. Источниками при-
влечения являются иностранные 
граждане, имеющие образование 
и опыт работы в авиастроитель-
ной отрасли, проживающие в 

Узбекистане, Казахстане и на 
Украине. 

Кстати, в рамках МАТФ-2014 
состоялась презентация книги 
«История ульяновской авиации. 
100 дат и имен». Это издание 
стало первым этапом создания 
Ульяновской авиационной энци-
клопедии. Как отмечают разра-
ботчики, в книге подобраны наи-
более интересные и значимые 
события практически столетней 
истории ульяновской авиации, 
начиная с первого полета над 
Симбирском в 1910 году. Книга 
состоит из двух разделов: «Даты» 
и «Имена». В первом - двенадцать 
тематических блоков, в их чис-
ле: «Авиаистория», «Вертолеты 
и самолеты», «Военные летчи-
ки», «Инженеры-конструкторы 
и руководство авиапрома» и 
другие, в которых рассказывает-
ся о памятных датах в истории 
ульяновской авиации, а также 
об авиационных предприятиях и 
имиджевых проектах области. Во 
втором блоке - сорок две статьи 
о знаменитых летчиках, так или 
иначе связанных с Симбирским-
Ульяновским краем.  

Дуальное образование,
или Как подготовить квалифицированные кадры для авиапрома

На сегодня Минпромторг 
предлагает принять еще ряд мер. 
Это, во-первых, государственная 
поддержка механизма гарантий 
остаточной стоимости самолетов 
отечественного производства. 
Сегодня ввиду отсутствия вто-
ричного рынка российских ВС 
авиакомпании не торопятся по-
купать их, в том числе из-за от-
сутствия четких рамок их пред-
положительной стоимости через 
10 - 12 лет, по которой они могли 
бы быть проданы. Здесь прораба-
тываются два варианта. Первый - 
создание в рамках Объединенной 
авиастроительной корпорации 
структуры, которая будет выку-
пать по истечении определенно-
го срока у лизинговых компаний 
находившиеся в финансовом или 
операционном лизинге россий-
ские самолеты по фиксированной 
остаточной стоимости. Второй - 
когда государство напрямую ком-
пенсирует лизинговой компании 
остаточную стоимость ВС в виде 
субсидий, совмещая эти субси-
дии с лизинговыми платежами 
авиакомпании на протяжении 
определенного срока до тех пор, 
пока лизинговая компания не по-
лучит 100% стоимости самолета.

Во-вторых, Минпромторг 
предлагает компенсировать авиа-
компаниям издержки перехода на 
отечественные ВС. (При глобаль-
ной переориентации парка ВС с 
импортных на отечественные не-
обходимо сформировать склады 
запчастей, переобучить пилотов 
и т.п.)

И третье, самое, пожалуй, ре-
альное для воплощения сегодня 
предложение - это возвратное 
бюджетное финансирование.

Добавим, что все три пред-
ложения в процессе реализации 
могут встретить определенные 
противодействия со стороны 
ВТО. Хотя, как отметил Юрий 
Слюсарь, «сегодня любые наши 
действия будут восприняты ВТО 
негативно»…

Кто гарантирует 
остаточную стоимость? 

(Окончание. Начало на стр. 2)
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Экологическую обста-
новку на территории обла-
сти нельзя характеризовать 
однозначно. Уменьшилось 
загрязнение почв, сельхо-
зугодий ядохимикатами. 
Уменьшению загрязнения 
воздуха, поверхностных 
вод, почвы способствовало 
снижение выбросов вред-
ных веществ в атмосферу 
от стационарных источни-
ков, сброса вод промыш-
ленными предприятиями. 
Во многих малых реках 
области появились раки, 
являющиеся своеобразны-
ми индикаторами чистоты 
воды, увеличилось видовое 
разнообразие рыб. С дру-
гой стороны, интенсивное 
развитие инфраструктуры 
Ульяновской области и рост 
промышленности делают 
значимой проблему опера-
тивной оценки изменения 
экологической ситуации в 
регионе. 

Некоторые из негатив-
ных изменений в экологи-
ческой обстановке и вовсе 
имеют тенденцию к даль-
нейшему росту. К наиболее 
заметным следует отнести 
существенное ухудшение 
положения с экологиче-
ским мониторингом. По 
информации Ульяновской 
межрайонной природо-
охранной прокуратуры, 
мониторинг загрязнения 
атмосферного воздуха в  
Ульяновске обеспечивается 
четырьмя стационарными 
постами - пунктами на-
блюдения за загрязнением 
(ПНЗ) атмосферного воз-
духа. Вместе с тем соглас-
но ГОСТу 17.2.3.01-86, для 
Ульяновска их необходимо 
иметь от 5 до 10. Вне кон-
троля за состоянием атмос-
ферного воздуха остались 
районы в Новом городе и на 
Верхней Террасе Заволж-
ского района, в северной ча-
сти Ленинского района. 

Остался лишь один 
пункт наблюдений за со-
стоянием атмосферного 
воздуха в Димитровграде 
при норме два. С 2014 г. 
из-за отсутствия финанси-
рования  из муниципально-
го бюджета наблюдения в  
Новоульяновске прекраще-
ны. Проверка межрайонной 
прокуратуры показала, что 
наблюдения за загрязнени-
ем атмосферного воздуха 
не ведутся в таких населен-
ных пунктах, как Барыш, 
Инза, Сенгилей, Новоспас-
ское, Карсун и др.

Создавшиеся тупико-
вые экологические ситуа-
ции остаются, к сожалению, 
незамеченными и, более 
того, углубляются в сфере 
безопасного размещения и 
захоронения отходов. Ста-
рых полигонов ТБО явно 
недостаточно, констатиру-
ет природоохранная про-
куратура, многие уже ис-
черпали свои загрузочные 
объемы, большинство из 
них не соответствует со-

временным требованиям 
- полигоны Тереньгульско-
го, Барышского районов. 
Эксплуатирующими поли-
гоны организациями не со-
блюдается технология за-
хоронения отходов - ООО 
«Полигон», ООО «СЭТ», 
вследствие чего происходит 
загрязнение окружающей 
среды, частые возгорания. 
Другой проблемой являет-
ся ненадлежащая органи-
зация органами местного 
самоуправления сбора и 
вывоза бытовых отходов и 
мусора. Как результат - не-

санкционированные свалки 
на территории населенных 
пунктов.   

В последнее время 
центр тяжести основных 
экологических проблем все 
более заметно смещается в 
леса, где ситуация ухудша-
ется из-за многочисленных 
пожаров. Так, за первое по-
лугодие 2014 года на терри-
тории Ульяновской области 
зафиксировано 19 лесных 
пожаров на площади 14,6 
га. Затраты на их тушение 
составили 168 420 тыс ру-
блей, что почти в пять раз 
превышает затраты за соот-
ветствующий период про-
шлого года. 

Причины этого - от-
сутствие или неуком-
плектованность пунктов 
сосредоточения средств по-
жаротушения средствами 
пожаротушения, неочистка 
мест рубок от порубочных 
остатков одновременно с 
заготовкой древесины и др. 
Подобные нарушения вы-
явлены, в частности, в ООО 
«Феникс», ООО «Лес-Н», 
ООО «Сырьевые ресурсы». 
Особую тревогу у сотруд-
ников природоохранной 
прокуратуры вызывают 
лесопользователи, которые   
допускают нарушения пра-
вил заготовки древесины.  

Впрочем, информация 
об экологической ситуа-
ции в регионе поступает не 
только из отчетов чиновни-
ков надзорных органов, но 
и от общественных орга-
низаций. В рамках проекта 
партии власти «Экология 
России» все неравнодуш-
ные к теме могут сказать 
свое слово в защиту  охра-
ны природы.  

Курсом экомониторинга

В последнее время 
центр тяжести 
основных 
экологических 
проблем все 
более заметно 
перемещается 
в леса, где 
ситуация 
ухудшается из-за 
многочисленных 
пожаров

нелли хАчАтрян �

(Окончание. Начало на стр. 1)
Аккуратно сложенные в строй-

ные ряды разноцветные коробки 
на первый взгляд выглядят впол-
не обычными, пока не начинаешь 
вчитываться в названия бумажных  
сундучков. Хранилище вмещает 
в себя свыше шестисот тысяч бес-
ценных документов, фотографий 
и личных досье. Архив новейшей 
истории - это шесть этажей и сот-
ни квадратных метров помещений. 
Обычным посетителям сюда вход 
запрещен. Не только из соображе-
ний безопасности  материалов. За-
блудиться в коридорах стеллажей 
боятся и сами хранители истории. 

«Архив сейчас комплектуется 
документами новейшей истории, 

это источники Законодательно-
го собрания области, Ленинского 
мемориала, Дома печати и многих  
других  учреждений региона», - рас-
сказывает  Владимир Миронов, ди-
ректор Архива новейшей истории, 
и подчеркивает, что без архивов 
невозможна была бы подлинная 
история нашей страны. 

 В архиве подлинность возвра-
щается практически в  детективном 
жанре. Ни один из вопросов, на-
чиная от «Кого разыскивали жан-
дармы» и кончая «Был ли правнук 
Карла  Маркса в Ульяновске?», 
ответы на которые можно найти 
именно здесь, не лишены тайны, 
интриги и интереса.  Прогуливаясь 
среди архивных полок, можно най-
ти план конспиративной квартиры 
симбирских большевиков, альбом 

с фотографиями лиц, разыски-
ваемых тайной полицией, среди 
которых  Троцкий и  Свердлов, 
уникальную коллекцию советских 
плакатов, Манифест симбирского 
губернатора  1905 года и  сотни до-
кументов,  сохранивших отпечаток  
Октябрьской революции. 

Листая страницы истории,  
здесь можно проследить всю исто-
рию увековечивания памяти Вла-
димира Ильича Ленина - от кон-
курса на лучший эскиз памятника  
до книги отзывов первых посетите-
лей Дома-музея.

Когда приходит пора читать 
чужие дневники? Сколько лет от-
сутствия на земле  делает жизнь 
памятником?   Барьер между исто-
риками и архивными документами 
рухнул только в последние два де-

сятилетия. Запрещенные к пока-
зу  в советской России документы 
возвращаются под музейное стек-
ло, становясь общественным до-
стоянием и темами диссертаций. 
Документы рассекречиваются по 
истечении 30-летнего срока. На 
2014 год в архиве запланировано 
рассекретить 10 318 дел  за 1983 
год. Полистно проверяя страницы, 
специальная комиссия во главе с 
министром искусства и культур-
ной политики области Татьяны 
Ившиной предает гласности исто-
рические тайны. Однако многое в 
архиве до сих пор находится под 
грифом «секретно»: государство 
умеет хранить тайны. Не предается 
огласке  и тайна личной и семейной  
жизни. Все это никогда не выйдет 
за пределы архивных сундучков. 

До конца года в архиве запланировано рассекретить более 10 тысяч дел  30-летней давности.
Юбилей ведомства тайн

янА КрАпивинА �

О начале создания в регионе 
сети так называемых «антисанк-
ционных» продовольственных 
магазинов на прошлой неделе в 
своем Твиттере сообщил министр 
сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской 
области Александр Чепухин. Но-
вость вызвала в обществе большой 
ажиотаж. Кто-то счел это шуткой, 
а кто-то заявил, что будет покупать 
там продукты из принципа - «назло 
Обаме». В комментариях читатели 
микроблога министра предлагали 
свои варианты названия магазина: 
«Вежливые куры», «Санкций.net» 
и другие. Учредители решили оста-
новиться на варианте КООПТОРГ 
«Фермерский», ведь в основном на 
полках будет представлена как раз 
фермерская продукция.

- На сегодняшний день мы ото-
брали уже более 30 поставщиков. 
Основной ассортимент продуктов: 
хлеб, мясо, рыба, молоко, фрукты 
и овощи. Естественно, фермеры 
не производят алкоголь и конфе-
ты. Эти позиции закроют местные 
перерабатывающие предприятия, - 
говорит председатель кооператива 
второго уровня «СимбирскАгро» 
Виктор Учаев.

Наценку на товары обещают 

сделать минимальной, хотя основ-
ным преимуществом «антисанк-
ционной сети», по мнению Учаева, 
будет не цена, а качество продуктов. 
Первая торговая точка площадью 
100 квадратных метров откроется 
27 августа на Радищева, 5. По фор-
мату это будет мини-супермаркет. 

- Для нас это имиджевый ма-
газин, в нем будет представлена 
продукция, которая производится 
на наших предприятиях, в наших 
крестьянско-фермерских хозяй-
ствах. Если он окажется востребо-
ванным, то мы начнем открывать 
такие магазины и в других районах 
города и области, - отмечает Алек-
сандр Чепухин.

Многие фермеры с появлением 
гарантированного рынка сбыта го-
товы расширять производство:

- Идея открыть магазин, где про-
давались бы только ульяновские 
продукты, была у меня давно, но 
самому сделать это очень сложно. 
Я готов поставлять туда свою про-
дукцию, - рассказывает садовод 
Петр Данилюк, известный тем, что 
выращивает в Ульяновске разные 
сорта винограда. - Сейчас я продаю 
виноград, в основном  на ярмарках 
и выставках, но объемы продаж 
небольшие. Если в будущем у нас 
появится сеть магазинов, то и мы 
сможем развиваться. 

Карп вместо сёмги
Первый «антисанкционный» магазин  
в Ульяновске откроется 27 августа.



      ночь                                день

Gismeteo.ru

Креативное пространство «Квартал»   
приглашает на закрытие фестиваля  
«Дни Германии»

Развлекательный клуб «Пятое солнце» 
приглашает нырнуть с друзьями  
в море пены 

Креативное пространст

Дворец книги приглашает на йогу:   
позаниматься на свежем воздухе,  
хорошо подышать и наполниться  
любовью к окружающему миру 

В парке «Винновская роща»  
отметят чувашский праздник Уяв 

Редкий птах 

В филармонии восстанавливают 
антикварное пианино

Â Óëüÿíîâñêå ïðîøåë ôåñòèâàëü 
íàöèîíàëüíûõ êóëüòóð «Äðóæáà 
áåç ãðàíèö». Äàííûé ôåñòèâàëü 
ïðîâîäèòñÿ ïî èíèöèàòèâå ñòóäåí-
òîâ Óëüÿíîâñêîãî ãîñóäàðñòâåííî-
ãî óíèâåðñèòåòà óæå íà ïðîòÿæå-
íèè ÷åòûðåõ ëåò.

Позвали на свадьбу дочери
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